

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: salamanca.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Martes
10.04.18
Nº 61.651
1,50 €

V EL HOMBRE QUE ENSEÑA A VOLAR A LOS GANSOS

Christian Moulec, 'Birdman', acompaña a los turistas por la ruta que abrió para sus aves **P53**



LA UNIVERSIDAD PROGRAMA 29 ESPECTÁCULOS TEATRALES

La Muestra Universitaria de Artes Escénicas comienza mañana y finalizará el 30 de mayo **P42**



El sistema de evaluación del español de la USAL emite en el mundo 6.000 certificados

El Instituto Cervantes avala la expansión del SIELE por los cinco continentes

Desde su creación a finales de 2015, el Sistema Internacional de Evaluación de la Lengua Española promovido por la Universidad de Sa-

lamanca, la UNAM de México y la de Buenos Aires, y auspiciado por el Instituto Cervantes, ha llevado a cabo más de 6.000 certificados digitales de alumnos de los cinco continentes. El SIELE quiere continuar con su expansión y busca nuevos mercados en China, Brasil, Estados Unidos y Canadá. **P8**



EL MAL TIEMPO ARRUINA EL LUNES DE AGUAS

La constante amenaza de lluvia y el frío hicieron que muy pocos valientes comiesen el hornazo en el campo **P2**

Los más jóvenes sí acudieron a su cita en el Puente Romano, aunque en un número muy inferior a otros años. :: MANUEL LAYA

El Ibsal amplía su colaboración con científicos de otros centros hospitalarios

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (Ibsal) «debe empezar a incorporar y a asociarse con otros grupos potentes de Castilla y León», afirmó Sáez Aguado. **P5**

Detenido por robar a los ancianos de la residencia en la que trabajaba

La Policía ha detenido a un hombre que sustrajera las llaves de sus casas a los usuarios de una residencia de ancianos para desvalijarlas. **P9**

Salamanca	2	Sociedad	43
Esqueles	15	Deportes	44
Castilla y León	16	Tus anuncios	51
Opinión	22	V	53
España	26	SERVICIOS	
Mundo	30	El tiempo	50
Economía	33	Agenda	58
Cultura	38	Televisión	60

Cuadrado Lomas: «Me indigno por mí y por el resto de los premiados»

«Si somos todos iguales, no entiendo que para unos haya dotación económica y para otros no», manifestó ayer el pintor Cuadrado Lomas para defender su de-



cisión de rechazar el Premio Castilla y León de las Artes, que le fue concedido el viernes. Su firmeza ha llevado a la consejera de Cultura a aceptar la negativa. **P38**

Ciudadanos pide la dimisión de Cifuentes y reclama al PP otro candidato

Las condiciones del PP a la comisión de investigación han agotado la paciencia del partido de Rivera, que ayer exigió la dimisión de Cristina Cifuentes por el caso del máster. **P26**

La nieve vuelve a sorprender a la provincia de Salamanca en plena primavera

Localidades como Béjar, La Alberca, Linares y hasta Ciudad Rodrigo amanecieron ayer cubiertas de un manto blanco, que en algunos casos superó los 15 centímetros. **P11**



Una mujer camina por la nieve en La Alberca. :: ICAL



El SIELE se expande por todo el mundo con más de 6.000 certificados digitales

El Sistema Internacional de Evaluación de la Lengua Española, que reúne a 75 universidades, busca nuevos mercados en China, Brasil, Estados Unidos y Canadá

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Más de 6.000 personas de los cinco continentes han obtenido ya el certificado electrónico del Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (SIELE), según los datos aportados ayer por el Instituto Cervantes, que auspicia este certificado digital en colaboración con las universidades de Salamanca, UNAM de México y Buenos Aires. Precisamente, el director del Instituto Cervantes, Juan Manuel Bonet, participó ayer en la Hospedería Fonseca en la inauguración del II Encuentro de Universidades e Instituciones Asociadas al SIELE, en cuya ceremonia de apertura también intervinieron el rector de la USAL, Ricardo Rivero; el director del Centro de Enseñanza para Extranjeros de la Universidad Nacional Autónoma de México, Roberto Castañón, y la secretaria de Asuntos Académicos de la Universidad de Buenos Aires, Catalina Nosiglia.

El SIELE es el primer certificado digital con reconocimiento internacional que acredita el dominio del español desde una perspectiva panhispánica, reforzando su validez a nivel mundial. Además de las cuatro instituciones promotoras, cuenta con



Un momento de la inauguración del encuentro en la Hospedería Fonseca. :: LAYA

más de 75 universidades asociadas presentes en 20 países iberoamericanos, que colaboran en la investigación de la enseñanza del español, respaldan la calidad del contenido y aportan materiales didácticos innovadores. Se trata, además, de un único examen multinivel, resultado de las puntuaciones obtenidas en las cuatro pruebas que lo integran, como son la comprensión de lectura, la comprensión auditiva, la expresión y la interacción escritas, así como la expresión e interacción orales.

Bonet incidió especialmente en

El Instituto Cervantes y las universidades de Salamanca, UNAM y Buenos Aires crearon este examen en 2015

el carácter panhispánico del SIELE, lo que no es óbice para que se estén buscando actualmente nuevos mercados más allá de las órbitas de habla hispana, por lo que su proyección internacional se dirige ahora a naciones como China, Brasil, Estados Unidos y Canadá.

El crecimiento del SIELE se disparó especialmente en 2017, cuando se contabilizaron más de 4.500 inscritos, procedentes de México, España, Brasil y China.

Cuestiones como los datos vinculados a la fiabilidad y la objetividad

La posible retirada del Honoris Causa a Lula da Silva sigue en el aire

La posible retirada del Doctorado Honoris Causa al expresidente brasileño Lula da Silva, quien ingresó el pasado sábado en prisión para cumplir una condena de 12 años por corrupción, es una hipótesis que por ahora no aparece en el horizonte institucional de la Universidad de Salamanca. El rector Ricardo Rivero, quien fue preguntado ayer por este espinoso asunto por parte de los periodistas instantes antes de inaugurar la cumbre del SIELE en la Hospedería Fonseca, se mostró prudente a la hora de verbalizar su postura y se limitó a señalar que esta hipotética decisión corresponde a los órganos de gobierno de la institución académica.

Lula Da Silva fue investido Doctor Honoris Causa el 23 de abril de 2014 en el Paraninfo, en el transcurso de un acto presidido por el entonces rector Daniel Hernández Ruipérez. Intervino como padrino académico el exdirector del Centro de Estudios Brasileños, Gonzalo Gómez Dacal.

del examen SIELE, los materiales de preparación para esta prueba, los proyectos de investigación que se desarrollan en torno a este certificado digital del español, su acreditación por sistemas externos, así como el crecimiento de la red de centros donde se realizan los exámenes, que alcanza ya los 600, son objeto de especial análisis en las diferentes mesas redondas del encuentro, que finaliza hoy y se enmarca en la programación conmemorativa del VIII Centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca.